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En el encuentro que reúne a empresarios portugueses interesados en invertir en nuestro país, la

Presidenta recalcó que “el proteccionismo no es el camino” y que “para crecer sostenidamente

necesitamos seguir ampliando el acceso a nuevos mercados. Y por otro lado, necesitamos

abordar seriamente el reto de mejorar las reglas”. 

Además, la Jefa de Estado abordó la situación que vive Venezuela: “Quiero manifestar, a

nombre del Gobierno y del pueblo chileno, nuestra condena a cualquier situación que altere el

orden democrático de Venezuela”. 

 
 
 

En el Hotel Intercontinental de Lisboa, la Jefa de Estado, Michelle Bachelet, inauguró esta mañana el

Seminario Empresarial Chile – Portugal, que reunió a representantes gubernamentales, gremiales y

empresarios portugueses interesados en exportar e invertir en energía renovable no convencional e

infraestructura en nuestro país. 

El encuentro fue organizado en conjunto por la Embajada de Chile, la Agencia para la Inversión y

Comercio Exterior de Portugal (AICEP) y la Asociación Industrial Portuguesa (AIP). Contó con las

exposiciones del Presidente de la AICEP, Miguel Frasquilho; del Vicepresidente de la AIP, João

Gomes; del ministro de Economía, Fomento y Turismo, Luis Felipe Céspedes; del CEO de Redes

Nacionales de Energía (REN), Rodrigo Costa; el CEO del Grupo Sugal, João Ortigão; y el Ministro de

Economía de Portugal, Manuel Caldeira. 

La Mandataria enfatizó que “el actual escenario internacional está marcado por el signo de la



incertidumbre. Frente a eso, Chile ha optado por trabajar desde la convicción que hay siempre margen

para la acción y para definir un marco de entendimiento común. En el ámbito bilateral y multilateral

creemos que debe prevalecer el diálogo franco y constructivo; y a ello hemos llamado a todos nuestros

socios y países amigos”. 

Asimismo, destacó que “el proteccionismo no es el camino. Y no sólo ésta es una convicción teórica, la

práctica chilena así lo ha demostrado. Somos, tal vez, el país en el mundo que tiene más acuerdos de

libre comercio, con más países. Tenemos suscritos 26 acuerdos comerciales, con 64 países, que

representan más del 64% de la población mundial y sobre el 86% del Producto Interno Bruto global”. 

Desde su rol como Presidenta Pro-Témpore de la Alianza del Pacífico, la Gobernante invitó a los

portugueses, que forman parte de los 49 Estados Observadores desde 2013, a trabajar de manera más

cercana y explicó que “hemos priorizado cuatro áreas temáticas de cooperación. Todas fundamentales

para potenciar nuestras economías, diversificar nuestras estructuras productivas y mejorar la

productividad. Estas áreas son Educación; Ciencia, Tecnología e Innovación; Internacionalización de

las Pymes; y Facilitación de Comercio. Indudablemente esperamos avanzar en esta dirección con

Portugal”. 

En cuanto al intercambio con la región, la Presidenta Bachelet señaló que “a 13 años de la suscripción

de nuestro Acuerdo de Asociación, estamos trabajando en una nueva hoja de ruta en sus tres

capítulos: político, comercial y de cooperación. Esperamos contar con el respaldo de Portugal de

manera que el Consejo Europeo apruebe el mandato para iniciar las negociaciones formales durante el

segundo semestre de este año”. 

Y a nivel local, hizo un llamado a profundizar los lazos comerciales entre ambos países y destacó las

actividades de promoción que se han llevado a cabo, como seminarios, reuniones con ProChile e

InvestChile, y el desarrollo del programa “StartUp Chile”, en el cual han participado 40 jóvenes

empresarios portugueses, de los cuales siete han viajado a nuestro país en lo que va de este año. 

Cabe destacar que en 2016 el intercambio comercial con Portugal ascendió US$168 millones, 8% más

que en 2015. Las exportaciones chilenas fueron por US$ 38 millones, 9,6% más que el año anterior, y

los principales productos fueron uvas variedad Red Globe, no orgánicas, altramuces o lupinos, filetes

congelados de salmones, limones frescos o secos y nueces sin cáscara. Por su parte, las

importaciones alcanzaron los US$130 millones, 7,9% más que en 2015 y han tenido un crecimiento

promedio anual de 6,5% en los últimos 6 años.  Y en los últimos años se ha observado un creciente

interés de los portugueses por invertir en nuestro país. 

La Jefa de Estado afirmó que “este es el rumbo que hay que seguir consolidando juntos. Chile es un

país acogedor, que valora a sus socios. Invito una vez más a trabajar en nuestro país, a asociarse con

nuestros emprendedores en proyectos innovadores, a generar cadenas de valor o a buscar nuevas

formas de cooperación mutua. Ambas partes tenemos mucho que ganar”. 

Y durante el encuentro, la Jefa de Estado también abordó la situación que vive Venezuela: “Quiero

manifestar, a nombre del Gobierno y del pueblo chileno, nuestra condena a cualquier situación que

altere el orden democrático de Venezuela. Queremos hacerle un llamado a las autoridades de ese país

y ofrecemos toda nuestra colaboración para buscar los caminos que permitan que en Venezuela se

pueda retomar el diálogo y volver a asegurar un Estado de derecho y de plena democracia”. 
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